

Jahresbericht 2022 des leistungsbezogenen Gerätturnen weiblich

Gerätturnen

Da der erste offizielle Turn-Wettkampf im Frühjahr 2022 nach der langen Corona-Pause dann doch nur online stattfinden sollte, beschlossen wir - wie im schon im Vorjahr - unseren eigenen Turn-Wettkampf in der Humboldt-Halle auszurichten. Nachdem nun wieder viele Monate kontinuierlich trainiert werden konnte, turnten alle Turnerinnen der frühen Wettkampf-Gruppen an mindestens einem Gerät die Turn-Übung der nächst höheren P-Stufe; die älteren Turnerinnen zeigten diesmal statt der Kür-Übungen auch Pflicht-Übungen bis zur sehr schwierigen Stufe P9. Insgesamt 39 Turnerinnen in zwei Durchgängen präsentierten ihre Pflicht-Übungen an den vier Geräten Sprung, Reck/Stufenbarren, Schwebebalken und Boden. Im Herbst 2022 fanden dann nach drei Jahren endlich wieder „richtige“ Mannschafts-Turnwettkämpfe im Rahmen der Gauliga statt. Dort können Kür-Übungen in unterschiedlichen LK-Stufen gezeigt werden. Diese Möglichkeit haben 27 unserer älteren Turnerinnen in fünf Mannschaften mit vielen tollen Übungen erfolgreich genutzt. Viele haben zum ersten Mal einen Kür-Wettkampf absolviert; und einige konnten ihre bisherigen Schwierigkeitswerte und Best-Punktzahlen verbessern. Vier Mannschaften erreichten Medaillen-Platzierungen.

Jahnkampf

Viele der leistungsstärksten Turnerinnen sind auch im turnerischen Mehrkampf, speziell im Jahnkampf aktiv. Dabei sind im Jahn-Sechskampf im Turnen zwei Kür-Übungen an Stufenbarren und Boden, in der Leichtathletik Sprint und Kugelstoßen sowie im Wasserblock 50m- bzw. 100m-Schwimmen und zwei Sprünge im Wasserspringen zu zeigen. Im Erwachsenen-Bereich erfolgt eine Erweiterung auf neun Disziplinen (Jahn-Neunkampf); es kommen der Sprung über den Tisch, der Weitsprung sowie das 25m-Tauchen auf Zeit dazu.

Im Frühsommer 2022 fanden die Baden-Württembergischen Mehrkampf-Meisterschaften im Rahmen des Landesturnfestes statt. Unsere Jahnkämpferinnen überzeugten mit vielen starken Leistungen und viele übertrafen die Norm-Punktzahl zur Qualifikation für die Deutschen Mehrkampf-Meisterschaften.

Die sieben qualifizierten Top-Jahnkämpferinnen des TV Konstanz zeigten dann bei den Deutschen Mehrkampf-Meisterschaften im September 2022 viele tolle Leistungen, darunter auch wieder etliche neue Bestleistungen. Und sie gewannen fünf Medaillen: Linn sicherte sich die Silber-Medaille in der Altersklasse 12/13 Jahre, Lea-Sofie und Sina Sch. gewannen Silber und Bronze bei den 14-/15-Jährigen und Caroline und Franziska erreichten den zweiten und dritten Platz in der Frauen-Hauptklasse. Auch Katalin und Carla D. überzeugten mit sehr guten Leistungen auf den Rängen vier und sieben. Der TV Konstanz war damit der erfolgreichste Verein im weiblichen Bereich.

Im November 2022 haben wir dann auch noch unseren eigenen KidsCup veranstaltet, da die Badischen Bestenkämpfe des Mehrkampf-Nachwuchs abgesagt wurden. Dieser Mehrkampf ist für die jüngeren Mehrkämpferinnen des TV Konstanz ein Höhepunkt des Jahres. 27 Turnerinnen der frühen Wettkampf-Gruppen stellten ihre Vielseitigkeit unter Beweis und viele zeigten nicht nur im Turnen tolle Leistungen! Die jüngeren Mehrkämpferinnen wurden dabei durch den Applaus und die Aufmunterung einer riesigen Anzahl von Zuschauern in der Humboldt-Halle unterstützt. Diese Wertschätzung war wichtig und hat motiviert.

Wasserspringen

Einige der Jahnkämpferinnen nehmen auch an reinen Wassersprung-Wettkämpfen teil. Seit der Neu-Eröffnung des Schwaketenbades im April 2022 können wir nun unter sehr guten Bedingungen das Wasserspringen trainieren. Nach fast sieben Jahren hatte somit die „Fahrerei“ nach Zürich zum Wassersprung-Training schließlich ein Ende gefunden.

Anfang Mai 2022 starteten zwei Konstanzer Wasserspringerinnen bei den Baden-Württembergischen Meisterschaften im Wasserspringen. Eigentlich kam dieser Wettkampf zu früh, denn seit der Eröffnung des neuen Schwaketenbades konnte nur wenige Male trainiert werden und davor war leider corona-bedingt fünf Monate lang Trainingspause. Und so war es für die meisten unserer Wasserspringerinnen zu schwierig, wieder alle - besonders die hochwertigen - Sprünge gut zu präsentieren und sie verzichteten auf einen Start bei diesen Meisterschaften. Insgesamt 6 Wasserspringerinnen des TV Konstanz sind aktuell in den Landeskader Wasserspringen des Badischen Schwimm-Verbandes berufen.

Sportler-Ehrung

Für ihre herausragenden Leistungen im Jahr 2022 werden acht Jahnkämpferinnen und eine Wasserspringerin bei der Kinder-/Jugend-und Erwachsenen-Sportler-Ehrung der Stadt Konstanz geehrt. Somit ist der TV Konstanz durch seine Jahnkämpferinnen und Wasserspringerinnen auch auf dieser Bühne glänzend vertreten.